

„Sind die Kleinode noch auf Erden“,
 Sprach Niechgenau, „so wird schon Rath;
 Wir wollen forschen früh und spat
 Umher bei Laien wie bei Pfaffen.
 Sagt uns, wie waren sie beschaffen?“

Sprach Reineke: „Schön überaus,
 Drum gibt sie der wol nie heraus,
 Der sie sich zu Gemüth gezogen;
 Kurz, ich bin ganz darum betrogen!
 Wenn's meinem Weib nur Niemand sagt,
 Denn hätt' ich sie um Rath befragt,
 Sie hätt's nicht ruhig angeschaut,
 Daß ich den Beiden so vertraut.
 Nun kann ich nur mein Leid beklagen
 Und weiter nichts thun, als es tragen.
 Spricht man von aller Schuld mich frei,
 So werd' ich doch nicht froh dabei.
 Ich werde ziehn von Land zu Land
 Und sehn, ob Niemand was bekannt
 Von diesem Schatz, des Werth so groß,
 Und würd' ich auch mein Leben los!“

Sechstes Capitel.

Sprach Reineke: „Bergönnet mir,
 Herr König, zu erzählen hier